

# Protokoll

der Jahreshauptversammlung des Etzer Bund e.V.  
am Freitag, dem 29. Januar 2016, 19.30 Uhr im Etzer Bund Haus.

Anwesend sind 51 Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste)

**TOP 1** Sitzungseröffnung durch Dieter Winzer um 19.40 Uhr

Die Versammlung erhebt sich zum Gedenken an die in 2015 verstorbenen Vereinsmitglieder Helmut Nass, Willi Stein und Helmut Rapp.

**TOP 2** Gegen die vorgeschlagene Tagesordnung werden keine Einwendungen erhoben.

Somit gilt folgende Tagesordnung:

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden
2. Festlegung der Tagesordnung
3. Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache
4. Bericht der Schatzmeisterin mit anschließender Aussprache
5. Bericht der Kassenprüfer mit anschließender Aussprache
6. Entlastung des Vorstandes
7. Vorstandswahlen
8. Bekanntgabe der Termine für das Jahr 2016
9. Verschiedenes

**TOP 3** Den Jahresbericht beginnt Dieter mit einem herzlichen Dank, Anerkennung und Lob des gesamten Vorstandes bei allen Helfern, Unterstützern und Amtsinhabern für die tolle, engagierte Mitarbeit des vergangenen Jahres.

Der Rückblick auf 2015 wird von Dieter als sehr erfolgreich geschildert. Es ist viel geschafft und auf den Weg gebracht worden.

Die Veranstaltungen sind allerdings unterschiedlich aufgenommen und angenommen worden.

Positiv gelaufen sind Osterfeuer und Spielabende. Sie waren sehr gut besucht und können als Erfolg gesehen werden. Das Dorf-, Kinder- und Grillfest erfüllten die Wünsche der meisten Teilnehmer, wobei das Kinderfest hier besonders hervorzuheben ist. Bei den Theateraufführungen ist die Resonanz weiterhin positiv, allerdings haben wir hier leicht rückläufige Besucherzahlen zu verzeichnen.

Neu war der Tag der offenen Tür, das Konzert der jungen Talente. Die Musikschule Appen ließ 48 Schüler im Etzer Bund Haus auftreten. Wir haben die Räumlichkeiten kostenfrei zu Verfügung gestellt, um u.a. das Image und die Außenwirkung des Etzer Bunds zu erhöhen. Die Veranstaltung wird dieses Jahr wiederholt.

Die 25 jährige Freundschaft mit dem Heimatverein aus Neukalen wurde hier bei uns mit einem Festakt und abwechslungsreichem Rahmenprogramm gefeiert. Neben 14 Teilnehmern aus Neukalen waren auch Vertreter der Gemeinde anwesend.

Es gab auch Veranstaltungen die nicht gut angenommen und aufgrund mangelnder Beteiligung sogar abgesagt wurden. Hierzu gehören die traditionelle Etzer Bund Ausfahrt und der Weihnachtsbrunch. Lediglich 4 Anmeldungen für die Ausfahrt und kaum Nachfrage zum Weihnachtsbrunch führten zu den Absagen. Auch auf das Erntedankfest musste durch Organisationsprobleme letztes Jahr verzichtet werden. Das Sommerferienprogramm war mit lediglich 4 teilnehmenden Kindern ebenfalls nicht erfolgreich.

Die Konzepte dieser Veranstaltungen werden daher angepasst bzw. grundsätzlich überdacht. In diesem Zusammenhang weist Dieter auf den ausgehändigten Umfragebogen hin, mit der Bitte, ihn ausgefüllt zurückzugeben.

Desweiteren wurden von Dieter noch nachfolgende Punkte aus 2015 angesprochen:

- Renovierung  
Der gesamte Sanitärbereich wurde durch ortsansässige Firmen und freiwillige Helfer erneuert. Die Gesamtkosten belaufen sich auf ca. € 11.000,00. Hierfür hat die Gemeinde einen Zuschuss von € 7.500,00 bewilligt. Ferner wurden im Keller, Flur und Bühnenbereich Malerarbeiten in Eigenleistung durchgeführt.
- Anschaffungen / Investitionen  
Bürogeschirrspüler, Heißwasserboiler Küche  
hochwertige Mischbatterien für Küche und Tresen  
Getränke-/Tresenkühlung  
Dachrinnenlaubschutz  
Beamer und Großleinwand  
Schaukasten incl. LED-Beleuchtung
- Vermietung  
Die Mietpreisstaffelung hat positive Auswirkungen gezeigt. Es wird ab sofort ein Übergabe-/Rückgabeprotokoll für die Vermietung eingeführt. Es bleibt bei der Regelung, dass eine Vermietung an Nichtmitglieder nicht vorgenommen wird.
- Theatergruppe  
Es besteht die Theatergruppe nur aus einem kleinen Kreis von Spielern. Es ist unser Bestreben, den Spielerkreis zu vergrößern. Gleichzeitig besteht der Wunsch nach Aufbau einer Kinder- und/oder Jugendgruppe.
- Landesverband der Amateurtheater Schleswig-Holstein e.V.  
Beitritt in den Landesverband per 01.01.2016. Der Landesverband ermöglicht u.a. Fortbildungsmöglichkeiten (Regie, Spielweisen, Bühnenbau, Maske etc.) sowie Unterstützung bei der Umsetzung von Theaterkonzepten und Beratung bei Kinder- und Jugendgruppen.

Den Ausblick für 2016 hat Dieter nachfolgend kurz umrissen:

- Geplante Renovierungsvorhaben / Anschaffungen  
Ersatzbeschaffung des Theatervorhangs.  
Die mittlere Flügeltür im Saal reparieren bzw. erneuern.  
Planung der mittelfristigen Renovierung des Saals.
- Theatersparte  
Anzahl der aktiven Spieler erhöhen.  
Die vorhandenen Fähigkeiten durch Seminare (Amateurtheater e.V.) ausbauen und festigen.  
Aufbau einer Kinder- und/oder Jugendgruppe.

Dieter beendet seinen Bericht mit einem Dank an seine Vorstandskollegen sowie den Festausschuss für die sehr gute Zusammenarbeit.

In der Aussprache bittet Walter Lorenzen zwei Punkte zusätzlich beim Rückblick mit aufzunehmen.

1. Der Etzer Bund gehört bei der jährlichen Müllsammelaktion mit 2 Wagen seit Jahren zu der engagiertesten Gruppe.
2. Den seit Jahren bestehende Seniorennachmittag, der jeweils am 1. Donnerstag eines Monats durchgeführt wird.

Dieter ergreift nochmal das Wort. Urmel und Uwe verlassen den Vorstand und stehen zur Wiederwahl nicht mehr zur Verfügung. Dieter bedankt sich bei Beiden recht herzlich für die mehr als gute Zusammenarbeit und wünscht ihnen alles Gute.

**TOP4** Brigitte beginnt ihren Bericht über die Finanzen. Insgesamt hatten wir 2015 Ausgaben in Höhe von € 25.465,73 und Einnahmen in Höhe von € 20.096. Wir haben also mehr ausgegeben als eingenommen.

Insbesondere haben wir investiert:

Geschirrspüler	2.366,00 €
Werbung (Banner + Appen)	900,00 €
Kühltheke	2.800,00 €
Schaukasten	180,00 €
Beamer/Großleinwand	2.000,00 €

Für Strom, Gas, Abwasser, Müll, Steuern, Versicherungen, Telefon und Reinigung haben wir 2015 Kosten in Höhe von 6.529,59 € gehabt. Knapp 800,00 € mehr gegenüber dem Vorjahr.

Die Einnahmen aus Vermietungen und Mitgliedsbeiträgen beliefen sich 2015 auf 7.506,63 €. Das sind knapp 1.760,00 € mehr als 2014.

Veranstaltungen:

Spieleabend Februar	+ 112,00 €
Osterfeier	+ 1.121,00 €
Theaterabende	+ 920,00 €
Kinder- und Grillfest	+ 520,00 €
Neukalen Besuch	- 329,00 €
Federweißer	+ 100,00 €
Dorrfest und Theaterbüfett	+ 870,00 €
Spieleabend November	+ 200,00 €
Tag der offenen Tür/Musikschule	+ 170,00 €

Bestand 31.12.2014	+ 24.203,19 €
Einnahmen 2015	20.096,85 €
Ausgaben 2015	<u>25.465,73 €</u>
Bestand 31.12.2015	<u>+ 18.834,31 €</u>

Aussprache wird nicht gewünscht.

**TOP5** Wilhelm Hansen berichtet über die stattgefundene Kassenprüfung und stellt fest, dass es keine Beanstandungen gibt.

Aussprache wird nicht gewünscht.

**TOP6** Der Schatzmeisterin und dem Vorstand wird einstimmig Entlastung erteilt.

**TOP7** Vorstandswahlen

Dieter übergibt die Versammlungsleitung an Uwe Damm.

Zur Wahl vorgeschlagen werden:

1. Vorsitzender Dieter Winzer
  2. Vorsitzender Walter Lorenzen
- Schatzmeisterin Brigitte Belger  
Schriftführerin Carmen Winzer  
Beisitzerin Stefanie Pein

Bei den Wahlen werden jeweils alle Kandidatinnen/en mit einer Stimmenthaltung einstimmig gewählt. Alle nehmen die Wahl an.

**TOP 8** Die Termine für das Jahr 2016 werden wie vorgelegt genehmigt. Sie sind ferner auf unserer Homepage hinterlegt.

**TOP 9** Verschiedenes  
Es liegen keine Wortmeldungen vor.

Dieter dankt allen Anwesenden und beendet die Jahreshauptversammlung um 21.15 Uhr.

Dieter Winzer  
Vorsitzender und Wahlleiter

Carmen Winzer  
Schriftführerin